

(EX)PRESIÓN

Francia

El poder de la ruptura. De las movilizaciones en Francia contra la reforma de las pensiones a la lucha contra el 41 bis en Italia

Fuente: **El Rovescio**. 23 de marzo de 2023



Recibimos y publicamos gustosamente esta crónica razonada de las impetuosas movilizaciones de los últimos días en suelo francés. Escrita por un camarada transalpino, contiene además una serie de útiles paralelismos con la situación italiana y va acompañada de una lista (parcial) de acciones en la calle y en los centros de trabajo. Si nos complace saber que esta revuelta «es comparable a la de los Yellow Gilets, sólo que estas acciones tienen lugar todos los días, y no sólo los sábados», y que no todo el mundo duerme como Italia, a ambos lados de los Alpes observamos el mismo gran ausente en los eslóganes de las plazas y en las mentes de muchos manifestantes: esa Guerra que es cada vez más el meollo de un mundo sin corazón, y esa «economía de guerra» que el camarada considera -con razón- entre las principales causas de la caída libre de las condiciones de vida y de trabajo.

Las marchas salvajes de los últimos días, que han incendiado las calles de muchas ciudades francesas, parecen haber dinamitado el control sindical de las plazas. Mientras tanto, las ocupaciones, los bloqueos y los sabotajes se generalizan. La brutalidad policial echa leña al fuego. Una advertencia: «Cuidado con el Rolex: es la hora de los disturbios». Una declaración: «No se puede entrar en un mundo mejor sin irrumpir».

Transformaciones necesarias.

Élisabeth Borne, primera ministra: «Las personas que intenten reagruparse serán sistemáticamente desalojadas por la policía». Nota emitida por la prefectura de París.

El 20 de marzo, el presidente Emmanuel Macron optó por aplicar el artículo 49.3 de la Constitución, lo que permitió aprobar sin votación parlamentaria en la Cámara Baja su reforma de las pensiones, una reforma que eleva de 62 a 64 años la edad para jubilarse. Así, la edad mínima para dejar de

trabajar aumentará progresivamente 3 meses cada año y, a partir de ahora, los trabajadores franceses podrán hacerlo dos años más tarde, pero con una fuerte penalización económica. Sólo alcanzando los 65 años con 40 años cotizados será posible obtener la totalidad de las cotizaciones. Al endurecimiento de las restricciones para acceder a la pensión se suma el aumento de la cuantía mínima de la pensión: 1.200 euros. En esencia, la reforma de las pensiones pretende incentivar económicamente a quienes decidan seguir trabajando más allá de los 64 años. Una reforma de clase, la de las pensiones, que tiende a favorecer a los trabajadores de cuello blanco, a los altos directivos y a los que realizan trabajos poco estresantes y no usureros, que pueden permitirse continuar mucho más allá de la edad de jubilación. Esto ha desencadenado numerosas manifestaciones y acciones en todo el país, que cada vez corre más peligro de paralizarse por completo, con el cierre de refinerías, la ocupación de escuelas por estudiantes, huelgas de transporte, basuras y sanidad. Así que en Francia es una batalla, mientras recuerdo que en Italia en 2012 la Ley Fornero elevó la edad de jubilación primero de 60 a 65 años (más una «ventana» de 12 meses), y luego a 67 sin que se moviera una hoja.

El caso es que los gobiernos, ya sean de Derecha, Izquierda o Técnicos, que se han alternado en los últimos treinta años han llevado a cabo toda una serie de políticas neoliberales al son de reformas que han creado precariedad y nuevas formas de explotación, privatización y corporativización de los servicios públicos, empobrecimiento generalizado y centros de internamiento para migrantes, represión y guerras imperialistas. Es así como hoy, en el «mejor de los mundos posibles», en un contexto de reestructuración y de economía de guerra, asistimos más que nunca a una fuerte merma de los derechos y a un rápido desmantelamiento de los servicios sociales.

Me gustaría señalar que hoy en Italia, después de las reformas laborales que van desde el Paquete Treu a la Reforma Biagi (1), la mayoría de la población trabajadora, aislada y desolidarizada, alienada y completamente privada de las herramientas materiales e intelectuales para comprender y cambiar esta realidad enferma, prefiere hablar de los 'problemas' de los distintos influencers y ver el Festival de San Remo, odiar al vecino considerado 'extraño' o al mendigo inmigrante de debajo de casa, gritar 'más cárcel' para cada ladrón de gallinas como para el estudiante 'subversivo'.

De hecho, la «guerra contra los cerebros» en el Bel Paese, que comenzó en los años 80 con la televisión basura y la retórica de la «lucha contra el terrorismo», devastó las conciencias de generaciones enteras, sentando las bases de la apatía y la guerra entre explotados de hoy en día.

Paradójicamente, ahora, tras el ciclo de luchas de los años 60 y 70 y «la mejor conquista social jamás realizada en Occidente», el sentido de la Autoridad, la Ley y el Orden está vigente -aún no del todo-; de ahí la paz social, los salarios entre los más bajos de Europa, los sindicalistas de base perseguidos y un régimen abominable como el 41 bis en el que se encuentran el anarquista Alfredo Cospito y otros 750 presos. El rocambolesco asunto judicial de Alfredo le acusa del delito más grave del código penal italiano, el de «masacre política», por una acción directa que no causó ni muertos ni heridos. Sin embargo, gracias a la huelga de hambre emprendida por el propio preso anarquista, en los últimos meses se ha puesto en marcha en Italia una campaña internacional contra la hostil cadena perpetua y el 41 bis.

Durante treinta años no se había dicho ni una palabra sobre este régimen de «prisión dura»; ahora, sin embargo, todo el mundo habla de él, desde los medios de comunicación a los bares, desde los abogados penalistas a los constitucionalistas, en las escuelas y en los lugares de trabajo y, en prácticamente todas las ciudades de Italia, «NO 41 BIS» está escrito en las paredes.

En Francia, el propio neoliberalismo presiona sobre las condiciones de los trabajadores y las clases populares, pero, por otro lado, hay una mayor atención y respuesta, dada, según el escritor, por diversos factores, entre ellos: menor obcecación cultural (no es casualidad que en el lenguaje común francés se sigan utilizando términos como «burgués», «amo», «combate social», «lucha de clases», «fascistas», etc.) y un devenir social menos anestesiado (todos nos leemos e informamos más); hay menos homologación y un espíritu más crítico hacia el Sistema; hay una continuidad de las luchas de los últimos años entre las movilizaciones de los Gilets Jaunes, los restos de la izquierda clasista y el movimiento autónomo; la existencia de una movilización general hecha por todos y todas, como «clase universal».

Donde yo vivo, en una pequeña ciudad de Alta Saboya, ha habido escraches, concentraciones de los Gilets Jaunes, y a la última manifestación asistieron, según la prefectura, 3000 personas. Los basureros hemos hecho al menos cinco huelgas en los últimos tres meses. Esta mañana, un vendedor ambulante árabe me ha dicho que tenemos que bloquearlo todo, todos y cada uno de los días, para «echar a Macron y a su calaña» (2).

Independientemente de cómo acabe todo (en Italia con el destino del compañero Alfredo y en Francia con las reformas neoliberales), creo que la mejor lección para las nuevas generaciones, en estos últimos meses, viene precisamente de una indicación del Poder: «se está produciendo una ruptura!» (en Italia con el asesinato estatal legalizado de Alfredo, en Francia con la arrogancia de Macron); por lo tanto, «No se puede entrar en un mundo mejor sin una ruptura», como está escrito en algún lugar de las revueltas francesas. Tenemos, en efecto, por un lado, un Poder que desprecia cada vez más sus propias reglas de Derecho burgués y hace lo que quiere, y por otro, tortura, encarcela y exacerba la represión contra toda forma de disidencia. Por mucho que haya ímpetus patrióticos y socialdemócratas, populistas y nacionalistas, Francia sigue mostrando una extraordinaria capacidad de movilización generalizada contra los proyectos del capital (bloqueando, por ejemplo, las infraestructuras estratégicas del país) y reaviva una efervescencia social que sacude el corazón de la pacificada Europa.

Una vez más, será nuestra tarea situarnos dentro de las contradicciones, dentro de la guerra social de baja intensidad que se arrastra, para golpear con hierro candente estos impulsos y canalizar la ira en una dirección anti institucional, autoorganizativa y revolucionaria. Si a estas alturas, entre pandemias, «crisis económicas» y guerras, los Señores están haciendo lo que quieren con nosotros acabando de una vez por todas con la apariencia de Democracia, bienvenida sea una nueva conciencia capaz de inteligencia crítica y uso de la fuerza.

21 de marzo de 2023,
Simone Le Marteau

Nota: mientras escribo estas líneas, el Estado francés intenta requisar la refinería de Fos sur Mer. La respuesta de los huelguistas es inmediata y su apoyo con una oposición masiva capaz de repeler a la policía.

(1), Marco Biagi (nacido el 24 de noviembre de 1950 en Bolonia) fue un jurista italiano. Asesinado por las Brigadas Rojas P.C.C. en 2003.

(2), Cúpola s. f. [del lat. cupūla, dim. de cupa, «barril»], término utilizado para indicar el máximo órgano de gobierno de la Mafia, que incluiría a los jefes designados por las familias más poderosas de una determinada zona geográfica, para controlar las numerosas actividades ilegales llevadas a cabo por la organización y las decisiones finales sobre las cuestiones más delicadas (relaciones con otras organizaciones criminales y con el mundo político, apertura de nuevos mercados para el tráfico de drogas, eliminación de personas indeseables, etc.).

CIENTOS DE ACCIONES EN LOS ÚLTIMOS DÍAS: UNA LISTA PARCIAL

(El número de acciones y su extensión por el territorio son tan importantes que es imposible enumerarlas todas. El movimiento es comparable a la revuelta de los Chalecos Amarillos. Con la diferencia de que estas acciones tienen lugar todos los días, y no sólo los sábados. Intentando hacer balance de las acciones de los tres últimos días, para no olvidar a los cientos de miles de personas anónimas que resisten):

- Las estaciones son invadidas y bloqueadas en varias ciudades: este fin de semana, las de Montpellier y Burdeos fueron asaltadas por manifestantes. Este lunes, cientos de ferroviarios entraron en las vías de Versalles, «sabotearon los frenos de los trenes y colocaron petardos en las vías, obligando a parar los trenes», así como en la Gare de Lyon de París. La estación de Clermont-Ferrand también fue invadida.
- Las refinerías resisten. Las más grandes del país están paradas y no sale combustible. Cerca de 1.200 estaciones están actualmente total o parcialmente fuera de servicio y la cifra seguirá aumentando en los próximos días.
- Aumentan los bloqueos. La autopista de Chambéry ha sido bloqueada masivamente este fin de semana, al igual que la circunvalación de Rennes, la circunvalación de Caen y muchas otras ciudades esta mañana...
- Los cortes de electricidad continúan. Este lunes por la mañana, el aeropuerto de Pau se quedó sin electricidad.
- Las zonas comerciales son atacadas o taponadas. Este fin de semana, las Halles de París fueron invadidas por cientos de manifestantes que desfilaron por el centro comercial. En Nantes, la zona de Atlantis se vio afectada el sábado.
- Disturbios: las calles están agitadas en un gran número de ciudades, incluidas las de tamaño medio. En Lyon: 3 noches seguidas de disturbios entre el jueves y el sábado por la noche. En Nantes, jueves noche y sábado de incendios. Barricadas el sábado en Burdeos, Caen y en muchas ciudades... En París, la única solución del poder fue organizar redadas de centenares de personas para intentar frenar la revuelta en la capital.
- En muchas empresas, los trabajadores ocupan su lugar de trabajo, el corazón del aparato productivo del país. La esclusa de Bollène, la empresa Smitred en Pluzunet o Vertbaudet en el Norte...
- El sector de los residuos está en primera línea: recogida fija en Nantes o París, a pesar de las requisas. Movilizaciones frente a la incineradora de Poitiers o Brest, y muchas otras.

- En Senlis, se llevó a cabo una operación de peaje gratuito.
- En Metz, los manifestantes bloquearon el lunes la estación de autobuses.
- En Carhaix, el personal sanitario utilizó una catapulta durante una manifestación.
- Decenas de universidades siguen en movimiento. 1000 personas en Asamblea General este lunes en Tolbiac, en una universidad abarrotada. Decisión de ocupar también en Nantes, entre otras universidades.
- Las líneas políticas están en el punto de mira. Este fin de semana en Niza: la oficina electoral de Eric Ciotti ha sido puesta patas arriba. En Vincennes, la del diputado de los renacentistas, Guillaume Gouffier, vandalizada.
- Seis de siete refinerías cerradas con intervenciones.

Prácticas colectivas ilegales

Acciones de bloqueo de circunvalaciones y carreteras principales en las entradas de las ciudades de Rennes, Lille, Lyon, Caen, Le Havre, Nantes, Charleville-Mézière (frontera belga A34), Grenoble.

Obstrucción con «pasos filtrados» en: Ravezie (afueras de Burdeos, aeronáutica), Laval / Rotonde de Vannes / Puertos de Saint Nazaire / Airbus Toulouse / Vertederos de Nantes, Lannion / Depósito de petróleo de Avignon / Zonas industriales de Lorient, Orleans (Saran), Toulouse (Châtillon) / Peajes gratuitos: Saint Avold (Mosela) Universidades/campus: Sorbona/Clignancourt, Tolbiac. / Depósito de camiones de basura de Romainville, incineradora de Ivry / Numerosos sabotajes en líneas ferroviarias y estaciones repetidoras.

Un ejemplo entre muchos:

«En la noche del 9 al 10 de marzo, se produjo una avería en la alimentación eléctrica de las vías al sur de Toulouse. Dada la presencia de fibra óptica a lo largo de la vía férrea, es muy probable que ésta también sufriera un impacto.

Formamos parte de la base que rechaza la recuperación por parte de las centrales sindicales en su pequeño baile de poder. Antes de este movimiento, ya habían comenzado las huelgas, los cortes de luz y las acciones directas contra el despliegue de la fibra y el 5G. continuarán.

Pese a la magnitud sin precedentes de los bloqueos a lo largo de esta semana y la movilización en numerosos sectores, vemos desprecio por parte del Gobierno, negación por parte de los medios de comunicación y direcciones sindicales ya prestas a la retirada.

Se apruebe o no ésta enésima reforma neoliberal, seguiremos siendo numerosos para luchar contra este sistema mortífero.

El poder es logístico, bloqueémoslo de nuevo por todos los medios».

Roma, Italia

Lello Valitutti, en huelga de hambre desde el 27/03 en Roma en solidaridad con Alfredo

Fuente: **ANSA (Agencia de Noticias Estatal)**.

Publicado por **Borrokan**. 31 de marzo de 2023

Roma. 31 de marzo. «El domingo hará diez días consecutivos que estoy llevando adelante mi protesta en la plaza Quirinal para pedir a Mattarella que rompa su silencio sobre Alfredo. Desde el lunes comencé una huelga de hambre de 30 días que sólo interrumpiré si el presidente de la República dice algo sobre el caso de Cospito, cualquier cosa, aunque sea que es favorable al 41 bis, pero que asuma su responsabilidad».

Habla Lello Valitutti, líder y militante histórico de las formaciones anarquistas. En efecto, Valitutti lleva días con su silla de ruedas aparcada en la plaza Quirinal exponiendo un cartel con este escrito: «desde hace cinco meses el Estado está asesinando a Alfredo: Un crimen contra la humanidad que viola las leyes, la Constitución y los tratados internacionales. Alfredo muere por sus ideas anarquistas. El Garante de la Constitución calla ¿Por qué? Su silencio pesa como una roca. Fuera Alfredo del 41 bis. No al 41 bis. No a la tortura. No al silencio».



El anarquista Pasquale Valitutti protesta cerca del Quirinal por Alfredo Cospito. Roma, 27 de marzo de 2023. ANSA/CLAUDIO PERI

«Tengo 77 años y sé que la huelga de hambre será dura - explica - porque mis condiciones físicas no son las mejores: sólo tengo un riñón, la presión alta y otras dolencias que mantengo bajo control con medicinas. Yo amo la vida, tengo cinco nietos, pero se lo debo a Alfredo y espero hacerla».



Pasquale «Lelo». Valitutti, es un histórico militante anarquista. El 12 de diciembre de 1969 fue uno de los anarquistas arrestados bajo la falsa acusación de estar detrás de la bomba (colocada por miembros de la extrema derecha y los servicios secretos dentro de la denominada «estrategia de la tensión») que en la Plaza Fontana de Milán acabó con la vida de 17 personas y causó centenares de heridos. En la comisaría de Milán fue el único testigo, desde la celda contigua, del asesinato del también anarquista Giuseppe Pinelli, arrojado por la ventana. Lello nunca ha dejado de luchar y en los últimos meses se ha significado como un firme defensor de Alfredo Cospito y la lucha anarquista.

Milán, Italia

Actualizaciones importantes sobre la detención y el estado de salud del anarquista Alfredo Cospito

Fuente: **La Nemesi**. Publicado por **Attaque**. 12 de abril 2023

¡Alfredo NO ha suspendido su huelga de hambre!

Las noticias que han estado circulando en los medios de comunicación en los últimos días son falsas, son calumnias, como viene siendo habitual en este caso: se le ofreció leche, pero Alfredo la rechazó. Si decidiera volver a comer, seguiría

las instrucciones que le indicó hace tiempo su médico de confianza.

Con respecto a la vista del 18 de abril, ha decidido volver a tomar complementos integradores: potasio para estabilizar su corazón, vitaminas para intentar limitar el problema neurológico que tiene en las extremidades inferiores y complementos proteínicos. Después de la audiencia del Tribunal Constitucional en Roma, que debe pronunciarse sobre la legitimidad jurídica de concederle (o no) circunstancias atenuantes en relación con su condena en virtud del artículo 285 del Código Penal («masacre con el fin de atentar contra la seguridad del Estado», que sólo prevé la pena de cadena perpetua), decidida por el Tribunal de Casación en el juicio Scripta Manent, decidirá qué hacer.

Está cansado y, a veces, tiene dificultades para mantener la concentración, pero está lúcido y se hace notar.

En el pabellón penitenciario del Hospital San Paolo NO recibe correo, ni tampoco telegramas.

NO le dan libros, ni siquiera los que compró a través de la cárcel de Opera, previa autorización.

En su habitación del hospital sólo hay luz artificial, no puede distinguir la noche del día.

Finalmente, los médicos del departamento de medicina penitenciaria del hospital de San Paolo, que acompañan a Alfredo, siempre tienen orden de no hablar ni comunicarle a su médico de confianza los historiales clínicos.

Esto impide de facto que se le siga de la debida forma.

¡CONTINUEMOS LA LUCHA JUNTO A ALFREDO!

ENVIÉMOSLE NUESTRA RABIA Y NUESTRO AMOR, PARA QUE SIENTA ¡QUE EL QUE LUCHA NUNCA ESTÁ SOLO!

(5 de abril de 2023)

Vergonzoso

Ante de ayer, la familia de Mikel Zabalza citó a los medios para pronunciarse en torno a la promoción de Arturo Espejo. «Es una ofensa que nos deja bien claro que estamos en el mismo punto que hace más de 37 años» «Una vez más, el gobierno ha preferido elegir tortura en vez de verdad y justicia». Asimismo, los allegados a la familia pidieron declararle persona non grata, así como a todos los implicados en el caso.

Recordemos que Mikel Zabalza, fue detenido en Donostia a finales de noviembre de 1985, al aplicarle la Ley Antiterrorista fue incomunicado y, al día siguiente, según la versión policial, sucumbió al escaparse lanzándose al río Bidasoa cuando iba a señalarles la localización de un zulo.

La interpretación policial es imposible de creer y todo parece indicar que le arrojaron ellos mismos esposado y sin vida al Bidasoa, después de ser brutalmente torturado en el cuartel de la Guardia Civil de Intxaurrondo.



¿A cuenta de qué todo esto? El ahora teniente general Arturo Espejo Valero, intervino en 1985 directamente en los hechos.

Entonces, era el instructor y uno de los tres picoletos que acompañó a Mikel a buscar el supuesto zulo de Endarlatsa.

Y en éstas estábamos cuando el pasado 15 de febrero Arturo Espejo fue ascendido a teniente general por la ministra de Defensa, Margarita Robles, y, dos semanas después, su amiguito, el ministro de Interior, Fernando Grande-Marlaska, le designó jefe del Mando de Apoyo, un puesto de postín. Por cierto, no sé cuántas veces le han acusado a Marlaska de no investigar las torturas denunciadas (antes como juez instructor).

Hoy en día, nadie ha sido juzgado como responsable de la muerte de Mikel. Oficialmente, no se sabe qué sucedió.

Por tanto, estamos ante otro asesinato de Estado sin resolver y varios nombres se repiten una y otra vez, así como la negligencia y las trabas de la jurisdicción española. Lamentablemente, 37 años después, seguimos igual.

Mientras tanto, en otro contexto, el actual secretario general del partido socialista de Euskadi, Eneko Andueza dice que «*nunca van a permitir que nadie intente falsear la verdad, en Euskadi, todos sabemos qué ha pasado*».

Ahora bien, cuando el PSE o el PSOE hablan de vergüenza y aberración, una se pregunta por qué algunos compañeros suyos se jactan de ello, otros juegan al despiste y el resto se libran una tras otra.

Dicen que una ola maravillosa de color socialista se aproxima. ¡¡Odiamos a toda esta chusma!! **(EX)PRESIÓN** ★

5ª Sinfonía de Ludwig Van Barrionuevo (IV REICH) 1985

En las celdas se tortura

La ley antiterrorista es dura,
días incomunicado para poder disfrutar
no temas por tu rostro, ni siquiera se va a notar
la más alta tecnología, por si no quieres hablar.
Amnistía Internacional denuncia, el señor Barrionuevo
desmiente, mientras funcionarios fascistas siguen matando a
la gente.

Cigarrillos en tu espalda, duchas de agua hirviendo,
Si sales vivo de aquí no olvidarás este momento.
El médico de la prisión firmará tu defunción,

Será una muerte natural, ¿quién lo pone en duda?
¿Dónde está la ley que castiga este crimen estatal?
Comisarías y prisiones celdas de exterminio.

Vamos todos al matadero, aquí se acaban nuestras vidas,
No hemos durado demasiado, pero chico así es la vida.



(EX)PRESIÓN

N.º 82 ★ 18 de abril de 2023